
大商女性会新年互礼会 2023年１月25日 帝国ホテル大阪「エンパイアルーム」

　令和５年１月25日帝国ホテル大阪「エンパイアルーム」において、
新年互礼会が行われました。コロナ禍の中、長らく自重していたこと
もあり、この日の会員の皆さまはいつにも増して、華麗に装われれて
いらっしゃいまして匂い立つようでした。
　板東嘉子副会長の落ち着いた司会の中、廣瀬恭子会長の開会挨
拶が行われました。「昨年はウクライナ戦争、原材料エネルギー価格
の高騰、円安など激動の年でありました。一方で北京五輪、サッカー
ワールドカップの日本選手の活躍などで、改めてスポーツの持つ力
を感じた年でもありました。会員交流大会で指揮者の佐渡裕氏が『音
楽は人と人を結びつける。勇気を与える。一緒に生きる喜びを与え
る力がある』と語られましたが、スポーツも音楽も女性会と一緒だと
思います。大阪女性会はパワースポットとして、今年も楽しく元気の出る美味しい活動を続けて参ります」な
んという元気の出るスピーチでしょうか。
　続きまして乾杯の挨拶として、鳥井信吾大阪商工会議所会頭が「商工会議所は145周年になります。今年は
卯年です。イギリスでは兎は幸せの象徴とされており、毎月『ホワイトラビット』と言うと運気が上がるとされ
ています。大商では女性会事業に参加すると運気が上がると代々伝わっております。今年は飛び跳ねていくよ
うな年にしましょう」さらに鳥井会頭は、本会のお飲み物も提供してくださいました。「本来、ビール工場で大
麦と水の比率を決めるが、このビアボールは自分で炭酸と割って自由にビールを楽しもうというコンセプトの
ビールです」とのこと。サントリーさんは今でも業界初にチャレンジされているのですね。そういえば、昔サン
トリーのペンギンズバーも時代を変えました。松田聖子の歌うスウィートメモリーズの CMは今でも覚えてい
ます。

　アトラクションのピアノと和太鼓、笛の演奏も素晴らしく心に沁み
入りました。特に、アンコールでふるさとを演奏いただけたことで、
尾﨑名誉会長を思い出し感慨深い気持ちになった方が多かったので
はないでしょうか。亡くなられた尾﨑名誉会長が、いつもピアノ演奏
してくださり全員で歌っていた曲でした。尾﨑名誉会長のご遺志を私
も引き継げるだろうかと、私も身の引き締まるような心持ちになりま
した。
　永井理豫子副会長の厳かな閉会の挨拶とともに閉会致しましたが、
帰路に向かう会員の皆さまは大阪万博のテーマである「いのち輝く未
来社会のデザイン」のごとく、兎にあやかり更なる飛躍の年に向けて
飛び跳ね始めていらっしゃったのではないでしょうか。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（社会福祉法人　わくわくCOM　理事長　加藤　かお理）
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　５月30日（火）　【大阪府女性会連合会】総会・講演会
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１０月 ５日（木）   【全国女性会連合会】
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　１月29日（月）　新年互礼会
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　３月　　　　　【関西女性会連合会】理事会＆会長会議
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2023年１月12日 大阪商工会議所「401号会議室」

2023年３月13日 大阪商工会議所「401号会議室」

　

『インボイス制度』・『電子取引のデータ保存』
　去る1月12日木曜日、大阪商工会議所4階401号会議室において、総務委員会主催で
大商女性会会員向け「新春特別勉強会」を開催いたしました。参加人数は33名。スライドと
配布資料を参照しながら「インボイス制度」及び「電子取引のデータ保存」について、李知
子様（LEE税理士事務所所長）に非常にわかりやすく解説いただきました。
　まずは、「インボイス制度（適格請求書等保存方式）」の概要や制度の要点、検討事項に
ついての説明があり、その後は登録の判断ポイントや登録しないことのリスク、簡易課税や
社内準備などについて、ひとつひとつ丁寧にお話しくださいました。5分休憩の後は、「電子
取引のデータ保存（電子帳簿等保存制度）」の概要やデータ保存要件、検索可能な保存
方法などについての説明のほか、随時改訂に関する注意と国税庁のホームページに掲載
されているQ＆Aについて案内がありました。質疑応答の時間が足りなくなるくらい、あっという間に2時間が過ぎました。
　今回の勉強会はとても専門的な内容ではありましたが、スライドや配布資料の図表がわかりやすかったことと、李様が専門用語
もできるだけ平易な表現で解説してくださったので、それぞれの制度の要点や注意点などをよく理解することができました。

　　　　　　　　　　                                     （オフィス・レッドベア　代表　辰本　裕子）

会員向け新春特別勉強会

『マロニーと私（和を以て貴しとなす）』
　1991年に女性会に入会され、2016年から4年間の間、会長をされていた河内様。河内様の人
生に大きな転機が訪れたのは40歳の時。それまで働いたこともなく、家計簿をつけたことさえなかっ
た彼女は、急遽、父の会社マロニーに「次期社長」という肩書とともに入社することに。
　相当の苦労があったことは容易に想像できますが、自分自身のことを大好きで、探求心にあふれ
た河内様のことですから、苦労を苦労と思わず、周りの人たちを惹き込み、助けられながら、どんど
ん成長していかれた様が目に浮かびました。そのことは、従業員につけられた仇名が、「なんで？の
河内」「鈍感力の河内」「ディテールにこだわる河内」と変遷していくことからもわかるように思い
ます。
　マロニーは、お父様から家業として継いだ会社。ご子息・ご息女が継がないことになる前から、事業承継をしっかりと考え、外部
の大企業から人材を迎えてシステムを変えていったことは、河内様の責任感の強さのあらわれだと思います。また、会社を任せる
にあたっての条件が、①製造業、②出来れば食品会社、③関西の会社、の3つということからも、会社が大切に扱われながら長く
存続し、従業員が安心して過ごしていけるようにとの河内様の配慮、願いを汲み取れるように感じました。
　有限の人生、私たちの仕事がいつか迎えるピリオドを考えることは、ついつい後回しになりそうですが前もって備え、憂いをなくし
ていくことの大切さに気付かされました。
　寒かったこの冬、皆様、例年以上にマロニーを楽しむことが出来たのではないでしょうか。マロニーのように、ふわりと軽く、もちっ
と弾力があり、味が染み込んだ生き方をしていければと思います。

　　　                                              　　  （歯科だんらび　梅田院　代表　前田　瞳）

『大阪のパワースポット・女性会』と私
　3月13日に開催されました春の勉強会にて、廣瀬恭子会長（(株)広瀬製作所代表取締役社
長）が『大阪のパワースポット・女性会』と私というテーマで、仕事で学ばれたこと、女性会で学ば
れたこと、そしてこの大きな変化の時代に大切なことについて、お話ししてくださいました。
　廣瀬製作所は、工業用ミシンの心臓部と言われるかまの開発・設計から製造・販売まで 一貫
して行う会社です。22年前、先代の社長であるご主人を亡くされ、廣瀬会長が跡を継がれました。
　1900年に発明家である廣瀬弥助さんが紙巻きたばこ製造機を発明されたのが始まりで、1903
年の大阪での第5回内国勧業博覧会（海外からの出品も可能で、アメリカ製の自動車の陳列もあ
りほぼ万国博覧会のようなものだったそうです。）に出品し、事業が発展しました。大阪商工会議所が誘致したこともあり、とてもご
縁を感じているそうです。2025年の万博が大阪の中小企業の発展のきっかけになると確信されています。
　お仕事では、まず「人とのご縁を大切に」先代が遺したご縁を大切にしながらも、今までの先代チームではなく、廣瀬会長の新
チームを築かれました。
急な代替わりで、製造・工場のことをまだよく知らないお立場でしたが、なっぱ服を着ながら「前回来た時と何が変わったの」と質問
を投げかけ、勉強されたそうです。そして、コロナ渦でも、何よりもコミュニケーションを大切に、国内・海外拠点との信頼関係を築い
てこられました。
　女性会には2004年に入会し、2020年に会長に就任されました。尾﨑名誉会長の「すべては人との出会いから始まる」というお
言葉を大事にされ、激動の時代の中でも変化を楽しむ人でありたい、という言葉が印象に残っています。そして多様なメンバーが
信頼の輪を作っている女性会は、気づき、知恵、元気、笑顔がもらえる大阪のパワースポットであると、笑顔で語られていました。
　周囲の方や、先輩方のアドバイスを素直に受け止め実践されるということや、社長に就任されても絶えず勉強されていること、そ
して一番に、ご縁を大切にされているということが、今の廣瀬会長のご人望につながっているのを強く感じました。
そして何よりも、女性会への愛をとても感じるご講話でした。

　                                                     （アルメディア・ネットワーク　取締役　堀内　佑記）

会員向け春の勉強会・夕食懇親会
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第2回　総務委員会及び懇親会をイタリアンボーングランデアリア北浜
にて開催しました。
日　時：2022年11月8日（火）18:00～21:00

総務委員会主催の大阪企業家ミュージアム見学会及びレトロ鉄板居酒屋 
「がちゃ」にて懇親会を開催しました
日　時：2023年3月24日（金）12:00～14:00

春の勉強会・夕食懇親会を開催
日　時：2023年3月13日（月）17：00～19：30
場　所：大阪商工会議所

第4回　広報委員会・夕食懇親会を開催
日　時：2023年３月28日（火）17：00～20：30
場　所：天ぷら廣長

「おとなの夜遠足」を開催
日　　時：2022年11月10日（木）17：00～21：30
視察場所：チームラボ ボタニカルガーデン 大阪 in 長居公園
懇親会場：ホテルロイヤルクラシック大阪（旧・難波歌舞伎座跡）７階「木漏日」の間
どんなアートが楽しめるか長居公園へ入園。夜の植物園は通常であれば漆黒の世界。チームラボ
が織りなす光のアートを暫し鑑賞しました。コスモスガーデンのライトアップでは優しいピンク
と白のグラデーションを楽しみ、ツバキ園に設置された繭玉みたいなアート《サンライズ＆サン
セット》は、一つ触って揺り動かすと波動のように色が伝わる（変わる）姿でした。
そのあと懇親会場へ、ホテルロイヤルクラシック大阪は、別名：ホテル＆ミュージアムと呼ばれて
いて、パブリックスペースや客室には100点を超えるアート作品が展示されている。宴会場は、建
築家・隈研吾の監修デザインとあって、木材を使用した落ち着いた雰囲気の会場で会食を楽しみ
ました。

大阪商工会議所女性会　総務・企画・組織・広報委員会合同大忘年会
日　時：2022年12月15日（木）19:00～21:00
場　所：Ｗホテル大阪

第2回　企画委員会  昼食交流会
日　時：2022年9月21日（水）11時～13時
場　所：うおまん西梅田本店大阪市北区梅田2-4-9　
       　ブリーゼブリーゼ6Ｆ

第３回　組織委員会及び昼食懇親会を開催
日　時：2023年2月10日（金）11:30～
場　所：ブラッスリー舵



新入会員ご紹介新入会員ご紹介
小野　幸親

代表取締役
相互タクシー㈱

開髙　みどり

代表取締役
㈱エイトオプティク

多田　智重

取締役
相互タクシー㈱

前田　瞳

代表
歯科だんらび梅田院

宮坂　久美子

執行役員西日本支社長
日本航空㈱

生駒　京子

代表取締役社長
㈱プロアシスト

金澤　依瑞

代表取締役
㈱瑞帆グローバル

麓　はつ美

代表取締役
㈱レンワーク

明石　美智子

代表理事
（一社 )全国健康社会推進協会
関西健診クリニック

太洞　江美子

代表取締役社長
㈱ユメディカ

竹内　智啓

代表取締役
㈱ＥＳＣ

谷口　典江

取締役常務執行役員
大同生命保険㈱

松井　聖子

取締役
㈱サンパティックエスジーアイ

岩谷　信代

取締役
㈱サンパティックエスジーアイ

髙田　由華

代表取締役社長
㈱タカタ

青木　美香子

代表取締役
㈲アオキエンタープライズ

網干　ひさ子

副社長
㈱魚萬珍味堂

関谷　昌子

代表取締役
㈱Ｂｉｇ　Ｈｕｇ

香山　夕子

代表取締役
㈱Ｌｅｅ．eｓｐｏｉｒ

北田　かおる

代表取締役
㈱ＭＡＲＩコーポレーション

竹内　千里

代表取締役
㈱レールソリューションズ

直居　美恵子

代表取締役社長
直居鉄工㈱

中田　宏美

代表取締役
㈱Ｈ・Ｍ

中山　眞智

代表取締役専務
トーシンファシリティーズ㈱

橋本　明美

常務執行役員関西支店長
㈱あおぞら銀行関西支店

村山　浩美

取締役
㈲マウスホーム

森口　充子

代表
上通り森口

森田　佳代子

代表取締役
翔家フードサービス㈱

矢野　ひとみ

代表取締役
㈱シーダ

吉田　翠

代表取締役
㈱さわらび

蓮道　珠梨

代表取締役
㈲エイチジー

飯田　阿由美

代表取締役
㈱ライフケアパートナー

久保田　尚子

代表取締役
㈱クボタ

佐治　瑞枝

代表取締役社長
㈱アレーズヴェルチュ

髙橋　雅子

代表取締役
㈱タカハシ

多々見　直美

代表取締役
㈱城東ウインド

平井　翠

代表取締役
㈱千空

平沼　麻理子

代表取締役
楽かん㈱

藤川　佳子

代表取締役
ロイヤルホーム㈱

細井　敦子

代表取締役社長
㈱あかつき

石塚　望美

代表
ワミレスサロンＶｉＶｉ

川島　裕美

取締役
㈱スマイル

木元　香織

代表取締役
日本連合警備㈱

永井　純

代表
セントオーディン

三並　欣子

代表取締役
㈲シャンブル

山本　奈緒美

代表
ファーストステップ（合）

２０２２年４月
～２０２３年３月
２０２２年４月
～２０２３年３月



経営事例発表会 2023年２月８日 大阪商工会議所「末広の間」

『真心のサービスを目指して50年～社員の母役を引き継いで～』
　宮部様の夢は、「仕事をせず家庭に入り子供たちとゆったり過ごす専業主婦
になりたい。」ということでした。そのように思ったのは、創業者のお父様とお
母様の苦労を見てきたというのがあります。しかし、その野望もむなしく短大を
ご卒業されてから旅行会社に入社されましたが、お母様が体調を崩されたこと
をきっかけに、家業である千里山バスに入社することとなります。
　千里山バスは、宮部様のお父様が、昭和48年に千里山の地で、冠婚葬祭用の
バス会社を創業されたことにあります。そして、お父様は、お母様とおじさまと
一緒に千里山レンタカー、千里山バス、千里山観光という三つの柱となる事業
を確立されてきました。創業当時は、忙しくてほとんど家にいないご両親に変
わって家族のご飯を作っていたので、自分の子供たちにはそんな思いをさせた
くないと、専業主婦の夢を持ちました。いざ家業の千里山バスに入社すると就
職先の旅行会社で学んだことを生かし、経営者目線の鋭い観察力で、会社の発

展に寄与されました。まずは、アナログだった会社に ITを導入し勤怠管理もデジタル化していきました。
入社から6年が経過した30歳の時に大阪で花博が開催され、当時の皇太子殿下に御乗車の栄を賜りまし
た。それからお父様が他界され、おじさまが社長へと就任すると、実直な性格で改革をし、バス事業者
の中では当時取得の難しい「安全性評価限定制度」の3つ星を全国で3番目に獲得されました。
　今年で、創業50周年を迎える節目の年に、女性会での事例発表会で自分の人生を振り返ることができ
たことも思い出に残る年表への記載事項となりました。
　今後もお客様第一の安全性と質の高いサービスを真心こめて引き継いでいかれることと思います。

　（株式会社トウヨウ貿易　代表取締役　岸澤　可乃）

『25歳が目指す、世界の空をつなぐ挑戦』
　1994年生まれ、25歳で起業された平井様。最初は学校の先生になりたかっ
たとのこと。海外留学費用を貯める為にはじめた、化粧品のシール貼りのバイ
ト先で営業をさせてほしいと願い出て、その彼女のやる気が伝わったのか、海
外でのイベントにも参加させてもらえるなど、「会社のために自分は何ができる
か」を考えられる学生さんだったようです。そのあたりから現在の平井様の、
意識して動く、目標を決めて行動する、習慣のようなものが培われていたよう
に思います。
　大学時代の海外短期留学での経験と出会いから「経営者になりたい」との想
いに気付かれ、大卒後、就職されます。１社目で営業の仕事につき、２社目で
組織のマネジメントを経験するなど、経営者になるためには？という目線で実
体験される計画性には頭が下がる思いです。
　留学中に築かれた、海外とのネットワークも活用し、自社製の商品の販売も

手掛けられています。経営者としての人間力、そして社会に対して自社ブランドの価値を提供するだけ
でなく、「社会に貢献する組織」を意識されているところなど、しっかりとしたビジョンをお持ちで、お
若いのに頭が下がる思いです。
　2022年9月には、全国商工会議所女性会連合会主催の『女性起業家大賞』最優秀賞を受賞されておら
れます。
　「感謝」と「思いやり」の心を忘れない、平井様の益々のご活躍が楽しみです。

　（有限会社オフィス長谷裕代　代表取締役　坂本　みさ）

千里山バス株式会社
代表取締役社長
宮部　忍　様

株式会社千空
代表取締役
平井　翠　様



組織基盤強化事業

会員向け勉強会 2022年11月9日 大阪商工会議所「末広の間」

2022年12月5日 叶　匠庵「寿長生の郷」

『スマホでの美しい写真の撮り方』
　11月9日（水）、広報委員会主催の会員向け勉強会「スマホで
の美しい写真の撮り方」に参加させていただきました。
　仕事用やプライベートの写真をスマホで撮る機会は多くなり
ましたが、思い通りの写真にならないことがよくあります。
　講師はアルファクリエイト株式会社の荒川弘也様です。私達
がよく目にする広告を数多く作成なさっています。
　勉強会前半では、撮影のコツを分かり易く講義をして下さい
ました。光の種類や向き、物や人物を撮る角度、スマホを構え
る位置、背景、構図などを少し工夫するだけで写真がぐっと良
くなるのが分かりました。
　後半は撮影タイムです。習ったばかりのスマホの使い方や撮る角度を皆様と確認しあったり、写真を
見せあったりと、和気あいあいと楽しみながら撮影に奮闘しました。
　教わった通りに実践するのはなかなか難しく、実際にやってみる事の大切さにも改めて気づかせてい
ただいた勉強会でした。

　（相互タクシー株式会社　取締役　多田　智重）

もち花作り体験、懐石ランチを楽しむ会
　12月5日（月）、株式会社叶匠寿庵が経営する「寿長生の郷」
へ日帰り研修旅行を行いました。組織基盤強化事業として企
画した事業であり、初めて女性会の行事に参加した方々を含
め、33名が楽しみながら多くの学びを得ました。
まず代表取締役芝田冬樹氏がご挨拶され、経営理念をお話
しになりました。「叶 匠壽庵」は1958年滋賀県大津市を発祥
とする和菓子屋として、地域に根差した商品と日本文化の継
承を礎に創業されました。1985年には「和菓子づくりは素材
づくり」であるとの思いから「農工ひとつ」を掲げ、山林を開
墾し、農園を持つ工場として「寿長生の郷（すないのさと）」
を開郷。6万３千坪の敷地の里山の中では「梅」「露茜」「柚子」

などの菓子の素材、季節の花々を育てています。日々自然の厳しさや恵みを感じ、お菓子づくりへと発展
させてきました。
　まず、ワークショップで餅ばな作りに挑戦し、素敵なお正月飾りができました。
寿長生の郷ではさまざまな体験ができ、他にもはちみつ作りや苔玉教室、梅の収
穫体験など四季折々に楽しむことができます。
　その後、３グループに分かれ楽しみにしていたお食事会です。「山寿亭」で懐石
料理をいただきました。こちらも季節と素材にこだわったお料理が提供され、漬け
込んだ梅酒は大変美味しかったです。
　食後はお買い物も楽しみました。和菓子だけではなく、Bakery&Ca fé「野座」
は餡子を使ったパンが好評で、さすが和菓子屋さんの餡パン！！というものでした。
皆、たっぷりと楽しみ、笑顔でバスに乗り込み、帰途につきました。
コロナ禍、研修旅行や会社見学会なども行えない状況でしたので、久しぶりの日
帰り研修旅行となりました。今後このような実りのあるそして楽しい事業を企画で
きれば良いなと思いました。

（株式会社Ngrowing　代表取締役　古澤　みちよ）

編　集　後　記 　今回の春号は、新入会員紹介の顔写真と、各委員会の活動写真掲載の為ページを
増やしました。
　広報はこれからも楽しい女性会をお伝えしていきます！




